
 
 

 

Landkreis Aurich 

Der Landrat 

Herrn Harm-Uwe Weber 

Fischteichweg 7-13 

26603 Aurich                                                                                        Aurich, den 25.03.2012 

 

 

Antrag zum Finanzausschuss am 28. März 2012 

 

Sehr geehrter Herr Weber, 

 

der Kreistag möge in seiner nächsten Sitzung den folgenden Antrag von Bündnis90/Die Grünen 

beschließen: 

 

1.) Den Aufgabenbereich demografische Entwicklung aus dem Produkt 511-01 

Kreisentwicklung herauszunehmen und zu einer Stabsstelle zu machen. 

2.) Die Stabsstelle demografische Entwicklung ist mit mindestens einer halben Stelle 

und mit mindestens € 45.000 auszustatten. 

 

Begründung: 
 
In der letzten Wahlperiode wurde die Wichtigkeit der aktiven, vorausschauenden Bearbeitung  
der demografischen Entwicklung durch die Verwaltung und die Politik scheinbar mehr 
Beachtung geschenkt als derzeit. Die Verwaltungsführung und die Politiker des Kreistages 
haben an einem sicher teuren aber gutem Seminar zum Thema der demografischen 
Entwicklung und der Maßnahmen zur Bearbeitung teilgenommen. Dort wurden Aufgaben und 
Ziele formuliert und ein Zeitplan erarbeitet. Außerdem wurde ein Arbeitsplatz zu diesem Thema 
eingerichtet. Im Laufe der Zeit hat sich die Aufmerksamkeit für die demografische Entwicklung 
auf den Bereich Schule beschränkt und die Personalausstattung wurde auf eine 0,4 Stelle 
zurückgefahren. 
In Anbetracht der Tatsache, dass sich die Bevölkerungszahl schneller verringert und sich das 
Durchschnittsalter der Bevölkerung schneller erhöht als noch vor 5 Jahren erwartet, muss 
diesem Aspekt im Handeln von Verwaltung und Politik mehr Aufmerksamkeit gegeben werden. 
 
Um die Wichtigkeit der Folgen des demografischen Wandels für den Landkreis Aurich 
aufzuzeigen, sollte dies auch im Organigramm der Verwaltung dargestellt sein. Die Folgen des 
demografischen Wandels betreffen alle Bereiche der Verwaltung und der Gesellschaft und 
müssen aktiv bearbeitet werden. Eine Festlegung in einem Amt mit nur einigen Teilaspekten ist 
zu wenig für diese anspruchsvolle Querschnittsaufgabe.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

(im Namen der Kreistagsfraktion) 

                                                                     

Beate Jeromin-Oldewurtel                                                                              Garrelt Agena 

 

Zur Kenntnisnahme: 
Allen Fraktionen im Kreistag Aurich 

FDP im Kreistag Aurich 

Mitglied Kreistagsfraktion 
Bündnis90/Die Grünen im Landkreis Aurich 

Mitglied der Kreistagsfraktion 
Bündnis90/Die Grünen im Landkreis Aurich 


